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Appendice grammaticale

Grammatik

GLI ARTICOLI - ARTIKEL
L’ARTICOLO DETERMINATIVO
DER BESTIMMTE ARTIKEL

singolare
singular

plurale
plural

maschile
männlich
prima di una 
consonante
vor einem Konsonant

il cane i cani

prima di 
s + consonante, gn, 
ps, x, z. 
vor
s + Konsonant, gn, ps, 
x, z. 

lo studente gli studenti

prima di una vocale
vor einem Vokal

l’ufficio gli uffici

femminile
weiblich
prima di una 
consonante
vor einem Konsonant

la casa le case

prima di una vocale
vor einem Vokal

l’auto le auto

L’articolo determinativo si mette sempre prima del nome.
Der bestimmte Artikel steht stets vor dem Substantiv. 

L’ARTICOLO INDETERMINATIVO
DER UNBESTIMMTE ARTIKEL

singolare
singular

plurale
plural

maschile
männlich
prima di una 
consonante
vor einem Konsonant

un cane dei cani

prima di 
s + consonante, gn, 
ps, x, z. 
vor
s + Konsonant, gn, ps, 
x, z. 

uno studente degli studenti

prima di una vocale
vor einem Vokal

un ufficio degli uffici

femminile
weiblich
prima di una 
consonante
vor einem Konsonant

una casa delle case

prima di una vocale
vor einem Vokal

un’auto delle auto

L’articolo indeterminativo si mette sempre prima del nome. 
Der unbestimmte Artikel steht stets vor dem Substantiv. 

IL NOME - IL GENERE - DAS SUBSTANTIV - DAS GESCHLECHT

I nomi in -o sono normalmente maschili: il libro.
Auf -o endende Substantive sind i.d.R. männlich: il libro.

I nomi in -a sono normalmente femminili: la casa.
Auf -a endende Substantive sind i.d.R. weiblich: la casa.

I nomi in -e sono maschili o femminili: 
Auf -e endende Substantive können männlich oder weiblich sein: 

maschili			  femminili
Männliche S.		  weibliche S.
il padre, il mare,		  la madre, la chiave.
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Alcuni nomi in -a sono maschili: es.: il problema, il farmacista. 
Einige auf -a endende Substantive sind männlich: z.B.: il problema, il farmacista. 

Alcuni nomi in -o sono femminili: es.: la foto, la mano.
Einige auf -o endende Substantive sind weiblich: z.B.: la mano.

Alcuni sono delle abbreviazioni: la foto(grafia); la moto(cicletta); l’auto(mobile).
Bei einigen Substantiven handelt es sich um Kurzformen: la foto(grafia); la moto(cicletta); l’auto(mobile).

IL PLURALE - DER PLURAL

singolare
singular

plurale
plural

maschile
männlich

 -o il libro  -i i libri
 -e il padre  -i i padri
 -a il problema  -i i problemi

femminile
weiblich

 -a la casa  -e le case
 -e la chiave  -i le chiavi

Non cambiano al plurale:
Im Plural unveränderlich: 

singolare
singular

plurale
plural

i nomi stranieri 
Fremdwörter

il film i film

i nomi che sono abbreviazioni 
Kurzformen

la foto le foto

Alcuni plurali sono irregolari:
Einige Pluralformen sind unregelmäßig:

singolare
singular

plurale
plural

l’uomo gli uomini
l’uovo le uova

Alcuni nomi molto comuni sono usati solo al singolare: la gente, la frutta.
Einige Gattungsnamen werden nur im Singular verwendet: la gente, la frutta.

Alcune parti del corpo cambiano genere col purale: il braccio  le braccia; il ginocchio  le ginocchia, ecc.
Einige Körperteile wechseln im Plural das Geschlecht: il braccio  le braccia; il ginocchio  le ginocchia, ecc.
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GLI AGGETTIVI - ADJEKTIVE

singolare
singular

plurale
plural

maschile
männlich

 -o il pranzo caro  -i i pranzi cari
 -e il libro interessante  -i i libri interessanti
  

femminile
weiblich

 -a la casa alta  -e le case alte
 -e la madre dolce  -i le madri dolci

GLI AGGETTIVI E I PRONOMI POSSESSIVI
ADJEKTIVE POSSESSIVADJEKTIVE UND POSSESSIVPRONOMEN

Gli aggettivi e i pronomi possessivi sono uguali nella forma.
Formas adjetivais e pronominais Die Possessivadjektive und die Possessivpronomen haben die gleiche Form.

	  		  maschile			   femminile
			   männlich			   weiblich

singolare
singular

plurale
plural

singolare
singular

plurale
plural

I sing.
II sing.
III sing.
I plur.
II plur.
III plur.

 mio
 tuo 
 suo
 nostro 
 vostro
 loro

 miei
 tuoi
 suoi
 nostri 
 vostri
 loro

 mia
 tua
 sua
 nostra
 vostra
 loro

 mie
 tue
 sue
 nostre 
 vostre 
 loro

I possessivi si accordano con il nome cui si riferiscono.
Die Possessivadjektive und -pronomen richten sich nach dem Substantiv, auf das sie sich beziehen. 

Se il nome è maschile e singolare (gatto), il possessivo è il mio. 
Wenn das Substantiv männlich ist und im Singular steht, dann lautet das Possessivadjektiv/-pronomen: il mio. 

Loro non cambia mai, è invariabile.
Loro ist unveränderlich.

GLI AGGETTIVI DIMOSTRATIVI
ADJEKTIVISCHE DEMONSTRATIVPRONOMEN

Questo 
singolare
singular

plurale
plural

maschile
männlich

prima di una consonante:
vor einem Konsonant:
questo

prima di una vocale: 
vor einem Vokal
quest’

 questi

femminile
weiblich

prima di una consonante:
vor einem Konsonant:
questa

prima di una vocale: 
vor einem Vokal:
quest’

 queste
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Quello 

singolare
singular

plurale
pluralmaschile

männlich
prima di consonante
vor einem Konsonant

quel cane quei cani

prima di s + consonante, 
gn, ps, x, z
vor
s + Konsonant, gn, ps, 
x, z. 

quello studente quegli studenti

prima di vocale 
vor einem Vokal

quell’ufficio quegli uffici

femminile
weiblich
prima di consonante
vor einem Konsonant

quella casa quelle case

prima di vocale 
vor einem Vokal

quell’auto quelle auto

Questo bezieht sich auf eine Person oder Sache, die sich in der Nähe des Sprechenden befindet. 
Quello bezieht sich auf eine Person oder Sache, die sich in einer gewissen räumlichen Entfernung vom Sprecher 
befindet. 

I PRONOMI DIMOSTRATIVI - DEMONSTRATIVPRONOMEN

Questo und quello

singolare
singular

plurale
plural

maschile
männlich

questo
quello

questi
quelli

femminile
weiblich

questa
quella

queste
quelle

GLI AVVERBI - ADVERBIEN

Avverbi di quantità - Adverbien der Menge

+++ molto, tanto 
++ abbastanza, piuttosto
+ un po’
- poco
-- quasi niente
--- niente
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Avverbi di frequenza
Adverbien der Häufigkeit

sempre
quasi sempre
normalmente, solitamente
spesso
a volte, talvolta 
raramente
quasi mai
mai

Avverbi di modo
ADVERBIEN DER ART UND WEISE 

Adjektiv Bildung des Adverbs Adverb
weibliche Form +
fredda + mentefreddo freddamente

dolce dolce + mente dolcemente
difficile
regolare

difficil + mente
regolar + mente

difficilmente
regolarmente

Avverbi irregolari
Unregelmäßige Adverbien:

Adjektiv Adverb
buono bene
cattivo male

LE PREPOSIZIONI ARTICOLATE
PRÄPOSITIONEN MIT BESTIMMTEM ARTIKEL

Sono le preposizioni a, da, di, in, su + un articolo determinativo.
Es handelt sich um die Präpositionen a, da, di, in, su + und bestimmter Artikel.

 il  lo  l’  la  i  gli  le
 a  al  allo  all’  alla  ai  agli  alle
 da  dal  dallo  dall’  dalla  dai  dagli  dalle
 di  del  dello  dell’  della  dei  degli  delle
 in  nel  nello  nell’  nella  nei  negli  nelle
 su  sul  sullo  sull’  sulla  sui  sugli  sulle
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PRONOMI PERSONALI COMPLEMENTO - FORME TONICHE E ATONE
OBJEKTPRONOMEN - BETONTE UND UNBETONTE FORM

Pronomi personali complemento - Forme toniche 
Objektpronomen - Betonte Form

singolare
singular

plurale
plural

erste Person me noi
zweite Person te voi
dritte Person männlich 
weiblich
reflexiv

lui, esso
lei, essa
sé

essi, loro
esse, loro
sé

Forme atone - complemento diretto
Unbetonte Formen - Akkusativobjekt

singolare
singular

plurale
plural

erste Person mi ci
zweite Person ti vi
dritte Person männlich 
weiblich
reflexiv

lo
la
si

li
le
si

Forme atone - complemento indiretto
Unbetonte Formen - Dativobjekt

singolare
singular

plurale
plural

erste Person mi ci
zweite Person ti vi
dritte Person männlich 
weiblich
reflexiv

gli
le
si

loro/gli
loro/gli
si

Le forme toniche si usano, precedute da preposizione, per sottolineare, enfatizzare la persona, utilizzate come 
complemento oggetto.

Den betonten Formen geht die Präposition voraus. Sie werden verwendet, um die Person hervorzuheben bzw. die 
Aussage zu betonen. 

Le forme atone sono le più usate.
In der Regel verwendet man die unbetonten Formen.

I pronomi personali atoni si trovano prima del verbo, quando c’è un indicativo, un condizionale o un congiuntivo.
Dopo il verbo quando c’è un infinito, un participio, un gerundio o un imperativo (II persona sing. e plurale).
Bei Indikativ, Konditional oder Konjunktiv stehen die unbetonten Objektpronomen vor dem Verb. 
Bei Infinitiv, Partizip, Gerundium oder Imperativ (II. Pers. Sing. u. Plur.)stehen sie nach dem Verb. 
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IL VERBO
VERBEN

INDICATIVO PRESENTE
INDIKATIV PRÄSENS

essere avere
(io) sono
(tu) sei
(lui, lei) è
(noi) siamo
(voi) siete
(loro) sono

(io) ho
(tu) hai
(lui, lei) ha
(noi) abbiamo
(voi) avete
(loro) hanno

 

 I - are: parlare  II - ere: vedere  III a - ire: sentire  III b - ire: finire
(io) parl - o
(tu) parl - i
(lui, lei) parl - a
(noi) parl - iamo
(voi) parl - ate
(loro) parl - ano

(io) ved - o
(tu) ved - i
(lui, lei) ved - e
(noi) ved - iamo
(voi) ved - ete
(loro) ved - ono

(io) sent - o
(tu) sent - i
(lui, lei) sent - e
(noi) sent - iamo
(voi) sent - ite
(loro) sent - ono

(io) fin - isc- o
(tu) fin - isc- i
(lui, lei) fin - isc-e
(noi) fin - iamo
(voi) fin - ite
(loro) fin - isc- ono

potere volere dovere sapere piacere bere
posso
puoi
può
possiamo
potete
possono

voglio 
vuoi
vuole
vogliamo
volete
vogliono

devo
devi 
deve
dobbiamo
dovete
devono

so
sai
sa
sappiamo
sapete
sanno

piaccio
piaci
piace
piacciamo
piacete
piacciono

bevo
bevi
beve
beviamo
bevete
bevono

andare stare fare dare dire uscire
vado
vai
va
andiamo
andate
vanno

sto
stai
sta
stiamo
state
stanno

faccio
fai 
fa
facciamo
fate
fanno

do
dai
dà
diamo 
date
danno

dico
dici
dice
diciamo
dite
dicono

esco
esci
esce
usciamo
uscite
escono

IL PASSATO PROSSIMO 
PERFEKT

Il passato prossimo: indicativo presente di essere o avere + il participio passato del verbo principale.
Das Perfekt wird gebildet aus: Indikativ Präsens von essere oder avere + dem Partizip des Hauptverbs.

Il participio passato di molti verbi è regolare.
Das Partizip Perfekt vieler Verben ist regelmäßig.

-are parlare parlato
-ere credere creduto
-ire finire finito
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I participi passati irregolari di molti verbi comuni.
Unregelmäßige Partizipformen häufig verwendeter Verben.

accendere acceso fare fatto ridere riso
aprire aperto leggere letto rimanere rimasto
bere bevuto mettere messo rispondere risposto
chiedere chiesto morire morto rompere rotto
chiudere chiuso muovere mosso scegliere scelto
correre corso nascere nato scrivere scritto
cuocere cotto nascondere nascosto vedere visto (veduto)
decidere deciso perdere perso venire venuto
dire detto piacere piaciuto vincere vinto
dividere diviso piangere pianto vivere vissuto
essere stato prendere preso

Accordo del participio passato
Angleichung des Partizip Perfekts

Quando c’è il verbo essere, il participio passato si accorda con il soggetto, sia nel numero (singolare o plurale) che nel 
genere (maschile o femminile).
Si usa essere con certi verbi, in particolare con i verbi di moto, stato, cambiamento di stato; con i verbi riflessivi e alcuni 
altri verbi.
Wenn das Perfekt mit essere gebildet wird, richtet sich das Partizip Perfekt in Zahl (Singular oder Plural) sowie Geschlecht 
(männlich oder weiblich) nach dem Subjekt.
Mit essere werden meist Verben der Bewegung, des Zustands sowie der Veränderung eines Zustands gebildet. Auch 
reflexive Verben und einige andere Verben bilden das Perfekt mit essere. 

Quando l’ausiliare è il verbo avere, solitamente non c’è accordo.
Si usa avere con i verbi transitivi, cioè i verbi che dopo di sé hanno un complemento oggetto.
Das Partizip Perfekt bleibt unverändert, wenn als Hilfszeitwort avere verwendet wird. 
Man verwendet avere bei transitiven Verben, d.h. Verben mit einem direkten Objekt.

Quando il participio passato è preceduto dal complemento oggetto l’accordo non è obbligatorio. 
Wenn dem Partizip Perfekt ein direktes Objekt vorangeht, ist die Angleichung in Geschlecht und Zahl in der 3. Pers. Sing. 
und Plur. notwendig. In den anderen Fällen ist sie nicht verpflichtend. 

Il passato prossimo indica azioni passate che hanno una relazione col presente. Ma in molte parti d’Italia si usa anche 
per descrivere azioni avvenute in un passato anche lontano. 
Das Perfekt gibt Vorgänge der Vergangenheit an, die einen Bezug zur Gegenwart haben. In vielen Teilen Italiens wird es 
auch zur Beschreibung von Ereignissen verwendet, die vor langer Zeit vonstatten gingen. 

IL FUTURO SEMPLICE - FUTUR I 

Verbi regolari - Regelmäßige Verben
 I - are: parlare  II - ere: credere  III - ire: finire
(io) parl - erò
(tu) parl - erai
(lui, lei) parl - erà
(noi) parl - eremo
(voi) parl - erete
(loro) parl - eranno

(io) cred - erò
(tu) cred - erai
(lui, lei) cred - erà
(noi) cred - eremo
(voi) cred - erete
(loro) cred - eranno

(io) fin - irò
(tu) fin - irai
(lui, lei) fin - irà
(noi) fin - iremo
(voi) fin - irete
(loro) fin - iranno
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Verbi essere e avere - Verben essere und avere

avere essere
(io) avrò
(tu) avrai
(lui, lei) avrà 
(noi) avremo
(voi) avrete
(loro) avranno

(io) sarò
(tu) sarai
(lui, lei) sarà
(noi) saremo
(voi) sarete
(loro) saranno

Verbi irregolari - Unregelmäßige Verben 

andare
dovere
potere
sapere
vedere
vivere

andrò
dovrò
potrò
saprò
vedrò
vivrò

rimanere
tenere
venire
volere

rimarrò
terrò
verrò
vorrò

bere berrò
dare
fare
stare

darò
farò
starò

L’IMPERFETTO 
IMPERFEKT

Verbi regolari - Regelmäßige Verben

 I - are: parlare  II - ere: vedere  III - ire: dormire
(io) parl - avo
(tu) parl - avi
(lui, lei) parl - ava
(noi) parl - avamo
(voi) parl - avate
(loro) parl - avano

(io) ved - evo
(tu) ved - evi
(lui, lei) ved - eva
(noi) ved - evamo
(voi) ved - evate
(loro) ved - evano

(io) dorm - ivo
(tu) dorm - ivi
(lui, lei) dorm - iva
(noi) dorm - ivamo
(voi) dorm - ivate
(loro) dorm - ivano

Verbi irregolari - Unregelmäbige Verben
dire fare porre tradurre trarre

(io) dicevo
(tu) dicevi
(lui, lei) diceva
(noi) dicevamo
(voi) dicevate
(loro) dicevano

(io) facevo
(tu) facevi
(lui, lei) faceva
(noi) facevamo
(voi) facevate
(loro) facevano

(io) ponevo
(tu) ponevi
(lui, lei) poneva
(noi) ponevamo
(voi) ponevate
(loro) ponevano

(io) traducevo
(tu) traducevi
(lui, lei) traduceva
(noi) traducevamo
(voi) traducevate
(loro) traducevano

(io) traevo
(tu) traevi
(lui, lei) traeva
(noi) traevamo
(voi) traevate
(loro) traevano
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Verbi essere e avere - Verben essere und avere

avere essere
(io) avevo
(tu) avevi
(lui, lei) aveva 
(noi) avevamo
(voi) avevate
(loro) avevano

(io) ero
(tu) eri
(lui, lei) era
(noi) eravamo
(voi) eravate
(loro) erano

L’imperfetto si usa:
- per esprimere nel passato azioni in svolgimento, interrotte da altre; 
- per esprimere azioni ripetute o abituali nel passato; 
- per esprimere due o più azioni contemporanee nel passato. 

Das Imperfekt wird verwendet:
- um laufende Handlungen in der Vergangenheit auszudrücken, die von neu eintretenden Handlungen unterbrochen 
werden; 
- um regelmäßige, gewohnheitsmäßige Handlungen in der Vergangenheit auszudrücken; 
- um zwei oder mehr gleichzeitig nebeneinander ablaufende Handlungen in der Vergangenheit darzustellen.

L’IMPERATIVO 

IMPERATIV

Verbi regolari - Regelmäßige Verben

 I - are: parlare  II - ere: prendere  III ire: dormire
parl - a!
parl - iamo!
parl - ate!

prend - i!
prend - iamo!
prend - ete!

dorm - i!
dorm - iamo!
dorm - ite!

Verbi essere e avere - Verben essere und avere

avere essere
abbi!
abbiamo!
abbiate!

sii!
siamo!
siate!

Verbi irregolari - Unregelmäßige Verben

andare va’!
andiamo!
andate!

dire di’!
diciamo!
dite!

sapere sappi!
sappiamo!
sappiate!

dare da’!
diamo!
date!

fare fa’!
facciamo!
fate!

stare sta’!
stiamo!
state!

L’imperativo affermativo della forma di cortesia (Lei, Loro) si forma utilizzando voci del congiuntivo presente.
Der bejahte Imperativ der Höflichkeitsform (Lei, Loro) wird mit den Formen des Konjunktiv Präsens gebildet. 



ap
pe

nd
ic

e
gr

am
m

at
ic

al
e

/ / 12 / / ITALIANO: PRONTI, VIA! © Copyright 2010 Guerra Edizioni - Materiale fotocopiabile

L’imperativo negativo si forma mettendo non davanti alle voci dell’imperativo positivo.
La seconda persona singolare si forma con non + infinito.
Der verneinte Imperativ wird durch non vor den Formen des bejahten Imperativs gebildet. 
Die zweite Person Singular bildet den verneinten Imperativ mit non + Infinitiv.

I - are: amare II - ere: prendere III a - ire: dormire
non am - are!
non am - iamo!
non am - ate!

non prend - ere!
non prend - iamo!
non prend - ete!

non dorm - ire!
non dorm - iamo!
non dorm - ite!

IL PASSATO REMOTO
DAS HISTORISCHE PERFEKT 

Verbi regolari - Regelmäßige Verben

I - are: parlare II - ere: vendere III a - ire: finire
(io)	 parl - ai
(tu)	 parl - asti
(lui, lei)	 parl - ò
(noi)	 parl - ammo
(voi)	 parl - aste
(loro)	 parl - arono

(io) 	 vend - ei (- etti)
(tu) 	 vend - esti
(lui, lei) 	 vend - é (- ette)
(noi) 	 vend - emmo
(voi) 	 vend - este
(loro) 	 vend - erono (- ettero)

(io) 	 fin - ii
(tu) 	 fin - isti
(lui, lei) 	 fin - ì
(noi) 	 fin - immo
(voi) 	 fin - iste
(loro) 	 fin - irono

Verbi essere e avere - Verben essere und avere

avere essere
(io) 	 ebbi
(tu) 	 avesti
(lui, lei) 	 ebbe 
(noi) 	 avemmo
(voi) 	 aveste
(loro) 	 ebbero

(io) 	 fui
(tu) 	 fosti
(lui, lei) 	 fu
(noi) 	 fummo
(voi) 	 foste
(loro) 	 furono

Verbi irregolari comuni - Häufig verwendete unregelmäßige Verben

bere

chiedere

conoscere

dare

fare

bevvi/bevetti

chiesi

conobbi

diedi (detti)

feci

mettere

perdere

prendere

sapere

scrivere 

misi

persi

presi

seppi

scrissi

spegnere

tenere

vedere

vivere

volere

spensi

tenni

vidi

vissi

volli

Il passato remoto si usa per indicare un’azione conclusa nel passato e che non ha più continuazione nel presente.
Si usa solo raramente nell’italiano parlato contemporaneo nel Nord Italia, è diffuso nella lingua scritta e nel Sud Italia 
anche nella lingua parlata.
Mit dem Historischen Perfekt werden in der Vergangenheit abgeschlossene Handlungen wiedergegeben, welche keinen 
Bezug zur Gegenwart haben.
Das Historische Perfekt findet in der Alltagssprache in Norditalien kaum Verwendung, wohingegen es in Süditalien auch 
gesprochen wird. In erster Linie wird es in der Schriftsprache angewandt. 
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FUTURO ANTERIORE
DAS FUTUR II 

sarò
sarai
sarà

venuto/a
avrò
avrai
avrà

ascoltato

saremo
sarete

saranno
venuti/e

avremo
avrete

avranno
ascoltato

Il futuro anteriore è spesso preceduto da dopo che o quando e esprime un’azione che avviene prima di un’altra con cui è 
messa in relazione.

Das Futur II wird oft von dopo che oder quando eingeleitet. Mit dem Futur II wird die Vorzeitigkeit einer Handlung 
gegenüber der im Futur I stehenden Handlung ausgedrückt. 

IL TRAPASSATO PROSSIMO
DAS PLUSQUAMPERFEKT

ero
eri
era

arrivato/a
 avevo
 avevi
 aveva

ascoltato

eravamo
eravate
erano

arrivati/e
 avevamo
 avevate
 avevano

ascoltato

Il trapassato prossimo si usa per esprimere un’azione avvenuta prima di un’altra espressa con un passato prossimo/
passato remoto o un imperfetto. 
Mit dem Plusquamperfekt werden Handlungen wiedergegeben, die vor einer im Perfekt/Historischen Perfekt oder 
Imperfekt dargelegten Handlung stattgefunden haben. 

IL CONDIZIONALE SEMPLICE
DAS KONDITIONAL I 

Verbi regolari - Regelmäßige Verben

 I - are: parlare  II - ere: vendere  III ire: sentire

(io) 	 parl - erei
(tu) 	 parl - eresti
(lui, lei) 	 parl - erebbe
(noi) 	 parl - eremmo
(voi) 	 parl - ereste
(loro) 	 parl - erebbero

(io) 	 vend - erei
(tu) 	 vend - eresti
(lui, lei) 	 vend - erebbe
(noi) 	 vend - eremmo
(voi) 	 vend - ereste
(loro) 	 vend - erebbero

(io) 	 sent - irei 
(tu) 	 sent - iresti
(lui, lei) 	 sent - irebbe
(noi) 	 sent - iremmo
(voi) 	 sent - ireste
(loro) 	 sent - irebbero
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Verbi essere e avere - Verben essere und avere

 avere  essere
 (io) 	 avrei
 (tu) 	 avresti
 (lui, lei) 	avrebbe
 (noi) 	 avremmo
 (voi) 	 avreste
 (loro) 	 avrebbero

 (io) 	 sarei
 (tu) 	 saresti
 (lui, lei) 	sarebbe
 (noi) 	 saremmo
 (voi) 	 sareste
 (loro) 	 sarebbero

Verbi irregolari - Unregelmäßige Verben

 andare
 dovere
 potere
 sapere
 vedere
 vivere

andrei
dovrei
potrei
saprei
vedrei
vivrei

 rimanere
 tenere
 venire
 volere

rimarrei
terrei
verrei
vorrei

 bere berrei
 dare
 fare
 stare

darei
farei
starei

Il condizionale semplice si usa per esprimere una richiesta, un desiderio, un dubbio, per riportare una notizia  
non confermata, un’opinione personale, ecc.
Mit dem Konditional I kann man einen Vorschlag, eine höfliche Bitte, einen Wunsch, einen Zweifel, eine abgeschwächte 
persönliche Meinung oder eine nicht bestätigte Nachricht etc. ausdrücken. 

IL CONDIZIONALE COMPOSTO
DAS KONDITIONAL II 

 sarei
 saresti
 sarebbe

arrivato/a
 avrei
 avresti
 avrebbe

ascoltato

 saremmo
 sareste
 sarebbero

arrivati/e
 avremmo
 avreste
 avrebbero

ascoltato

Il condizionale composto si usa per esprimere nel passato un desiderio non realizzato, una notizia non confermata. 
Il condizionale composto esprime un’azione futura rispetto a una passata, cioè serve a formare il futuro nel passato.
Mit dem Konditional II werden ein nicht realisierter Wunsch (Absicht) oder eine nicht bestätigte Nachricht in der 
Vergangenheit wiedergegeben. 
Das Konditional II drückt eine zukünftige Handlung in der Vergangenheit aus (Nachzeitigkeit). 
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IL CONGIUNTIVO PRESENTE
DER KONJUNKTIV PRÄSENS

Verbi regolari - Regelmäßige Verben

 I - are: parlare  II - ere: vendere  III a - ire: dormire  III b - ire: finire
 che (io) 	 parl - i
 che (tu) 	 parl - i
 che (lui, lei) 	 parl - i
 che (noi) 	 parl - iamo
 che (voi) 	 parl - iate
 che (loro) 	 parl - ino

 che (io) 	 vend - a
 che (tu) 	 vend - a
 che (lui, lei) 	 vend - a
 che (noi) 	 vend - iamo
 che (voi) 	 vend - iate
 che (loro) 	 vend - ano

 che (io) 	 dorm - a
 che (tu) 	 dorm - a
 che (lui, lei) 	 dorm - a
 che (noi) 	 dorm - iamo
 che (voi) 	 dorm - iate
 che (loro) 	 dorm - ano

 che (io) 	 fin - isc- a
 che (tu) 	 fin - isc- a
 che (lui, lei) 	 fin - isc-a
 che (noi) 	 fin - iamo
 che (voi) 	 fin - iate
 che (loro) 	 fin - isc- ano

Verbi essere e avere - Verben essere und avere

avere essere
 che (io) 	 abbia
 che (tu) 	 abbia
 che (lui, lei) 	 abbia
 che (noi) 	 abbiamo
 che (voi) 	 abbiate
 che (loro) 	 abbiano

 che (io) 	 sia
 che (tu) 	 sia
 che (lui, lei) 	 sia
 che (noi) 	 siamo
 che (voi) 	 siate
 che (loro) 	 siano

Verbi irregolari - Unregelmäßige Verben

potere volere dovere sapere piacere bere
 che (io) 	possa  che (io) 	voglia  che (io) 	debba  che (io) 	sappia  che (io) 	piaccia  che (io) 	beva

andare stare fare dare dire uscire
 che (io) 	vada  che (io) 	stia  che (io) 	faccia  che (io) 	dia  che (io) 	dica  che (io) 	esca

tenere porre trarre venire
 che (io) 	tenga  che (io) 	ponga  che (io) 	tragga  che (io) 	venga

IL CONGIUNTIVO IMPERFETTO
DER KONJUNKTIV IMPERFEKT 

Verbi regolari - Regelmäßige Verben

 I - are: amare  II - ere: vedere  III a – ire: dormire
 che (io) 	 am - assi
 che (tu) 	 am - assi
 che (lui, lei) 	 am - asse
 che (noi) 	 am - assimo
 che (voi) 	 am - aste
 che (loro) 	 am - assero

 che (io) 	 ved - essi
 che (tu) 	 ved - essi
 che (lui, lei) 	 ved - esse
 che (noi) 	 ved - essimo
 che (voi) 	 ved - este
 che (loro) 	 ved - essero

 che (io) 	 dorm - issi
 che (tu) 	 dorm - issi
 che (lui, lei) 	 dorm - isse
 che (noi) 	 dorm - issimo
 che (voi) 	 dorm - iste
 che (loro) 	 dorm - issero
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Verben essere und avere

avere essere
 che (io) 	 avessi
 che (tu) 	 avessi
 che (lui, lei) 	 avesse
 che (noi) 	 avessimo
 che (voi) 	 aveste
 che (loro) 	 avessero

 che (io) 	 fossi
 che (tu) 	 fossi
 che (lui, lei) 	 fosse
 che (noi) 	 fossimo
 che (voi) 	 foste
 che (loro) 	 fossero

Alcuni verbi irregolari all’indicativo imperfetto hanno le stesse particolarità nel congiuntivo imperfetto.
Einige im indicativo imperfetto unregelmäßige Verben weisen die gleichen Besonderheiten im congiuntivo imperfetto auf.

 dire
 che (io) dicessi

 fare
 che (io) facessi

 porre
 che (io) ponessi

 tradurre 
 che (io) traducessi

 trarre 
 che (io) traessi

 dare
 che (io) dessi

 stare
 che (io) stessi

IL CONGIUNTIVO PASSATO E TRAPASSATO
KONJUNKTIV PERFEKT UND KONJUNKTIV PLUSQUAMPERFEKT

Il congiuntivo passato si forma con il congiuntivo presente di essere e avere più il participio passato del verbo.
Der Konjunktiv Perfekt wird mit dem Konjunktiv Präsens der Hilfsverben essere und avere und dem Partizip Perfekt des 
Hauptverbs gebildet. 

Il congiuntivo trapassato si forma con il congiuntivo imperfetto di essere e avere più il participio passato del verbo.
Der Konjunktiv Plusquamperfekt wird mit dem Konjunktiv Imperfekt der Hilfsverben essere und avere und dem Partizip 
Perfekt des Hauptverbs gebildet. 

USO DEL CONGIUNTIVO
GEBRAUCH DES KONJUNKTIVS

Il congiuntivo si utilizza con locuzioni e verbi che esprimono volontà, opinione, sentimento, dubbio, verbi impersonali, il 
verbo essere alla forma impersonale (è, era, è stato, ecc.) + aggettivo, avverbio o nome, sapere alla forma negativa. 
Der Konjunktiv wird nach Ausdrücken und Verben des Wollens, Meinens, Hoffens und Fühlens sowie nach 
unpersönlichen Verben  
dem Verb essere in der unpersönlichen Form (è, era, è stato, etc.) + Adjektiv, Adverb oder Substantiv sowie dem Verb 
sapere in der verneinten Form verwendet. 

Il congiuntivo si usa dopo le seguenti parole o espressioni:
Der Konjunktiv steht nach folgenden Konjunktionen oder Ausdrücken: 
affinché
nel caso che
benché, nonostante, sebbene, malgrado 
senza che
prima che
a meno che non
purché, a patto che, a condizione che 
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IL PASSIVO
DAS PASSIV 

Il passivo si forma con essere nei vari tempi possibili più il participio passato del verbo.
Das Passiv wird mit essere in den verschiedenen Zeiten und dem Partizip Perfekt des Hauptverbs gebildet. 

L’indicativo - Indikativ

Aktiv Passiv
Präsens
Perfekt 
Imperfekt
Historisches Perfekt
Plusquamperfekt
Historisches Plusquamperfekt
Futur I
Futur II

 ascolto
 ho ascoltato
 ascoltavo
 ascoltai
 avevo ascoltato
 ebbi ascoltato
 ascolterò
 avrò ascoltato

 sono ascoltato
 sono stato ascoltato
 ero ascoltato
 fui ascoltato
 ero stato ascoltato
 non si usa
 sarò ascoltato
 sarò stato ascoltato

Il congiuntivo - Konjuntiv

Aktiv Passiv
Präsens  che io ascolti  che io sia ascoltato
Perfekt  che io abbia ascoltato  che io sia stato ascoltato
Imperfekt  che io ascoltassi  che io fossi ascoltato
Plusquamperfekt  che io avessi ascoltato  che io fossi stato ascoltato

Il condizionale - Konditional

Aktiv Passiv
 Konditional I  ascolterei  sarei ascoltato
 Konditional II  avrei ascoltato  sarei stato ascoltato

Il passivo si forma solo con i verbi transitivi.
Das passivo wird nur mit transitiven Verben gebildet.

La preposizione da precede la persona (o altro) che compie l’azione.
Der Urheber oder die Ursache einer Handlung werden durch die Präposition da angeschlossen. 

Il passivo si forma anche con venire e andare al posto di essere.
Das Passiv wird auch mit venire und andare an Stelle von essere gebildet.

IL TRAPASSATO REMOTO
DAS HISTORISCHE PLUSQUAMPERFEKT

 fui
 fosti
 fu

arrivato/a
 ebbi
 avesti
 ebbe

amato

 fummo
 foste
 furono

arrivati/e
 avemmo
 aveste
 ebbero

amato
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Il trapassato remoto si forma con essere e avere al passato remoto, seguiti dal participio passato del verbo, si usa  
per esprimere un’azione avvenuta immediatamente prima di un’altra espressa con un passato remoto, segue espressioni 
come dopo che, quando, (non) appena.
Das Historische Plusquamperfekt wird mit essere und avere im Historischen Perfekt sowie dem Partizip Perfekt des 
Hauptverbs gebildet. Es wird verwendet um eine Handlung wiederzugeben, die unmittelbar vor einer im Historischen 
Perfekt dargestellten Handlung vonstatten gegangen ist. Das Historische Plusquamperfekt wird durch Konjunktionen wie 
dopo che, quando, (non) appena eingeleitet.

I MODI INDEFINITI
INFINITE VERBFORMEN 

L’infinito presente e passato - Infinitiv Präsens und Perfekt 

 präesens  perfekt
 giocare  avere giocato
 arrivare  essere arrivato

Il participio presente - Partizip Präsens

 cantare  cant - ante
 credere  cred - ente
 seguire  segu - ente

Il participio presente può essere usato come aggettivo o sostantivo e come verbo.
Das Partizip Präsens kann als Adjektiv, Substantiv oder Verb verwendet werden. 
 
Per il participio passato, vedi pag. 259. 
Hinweise zum Partizip Perfekt siehe S. 259. 

Il gerundio - Das Gerundium

präesens
 cantare  cant - ando
 credere  cred - endo
 sentire  sent - endo

perfekt
avendo 	 cantato
avendo 	 creduto
essendo 	 andato/a/i/e
essendo 	 partito/a/i/e
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I COMPARATIVI
DER KOMPARATIV

Il comparativo di maggioranza con gli aggettivi si forma con la parola più seguita dall’aggettivo. La seconda parte del 
paragone è introdotta da di o che.
Die positive Steigerungsform wird mit più und dem nachfolgenden ’Adjektiv‘ gebildet. 
Der zweite Teil des Vergleichs wird mit di oder che eingeleitet.
Di si usa quando la parola che segue è un sostantivo, pronome personale.
Di wird verwendet, wenn auf den Komparativ ein Substantiv oder ein Personalpronomen folgt. 
Che si usa quando la parola che segue è un aggettivo, verbo all’infinito, complemento con preposizione, avverbio, due 
sostantivi non soggetti.
Che wird verwendet, wenn auf den Komparativ ein Adjektiv, ein Verb im Infinitiv, ein mit einer Präposition eingeleitetes 
Objekt, ein Adverb oder zwei Substantive folgen, die nicht Subjekt sind.
Il comparativo di minoranza si forma come il comparativo di maggioranza, con la parola meno al posto di più.
Die negative Steigerungsform wird wie die positive Steigerungsform gebildet. An Stelle von più verwendet man jedoch 
meno.
Il comparativo di uguaglianza si forma utilizzando (tanto) + agg., quanto + agg. 
Die Gleichheitsstufe wird mit (tanto) + Adjektiv, quanto + Adjektiv gebildet. 

I SUPERLATIVI
DIE SUPERLATIVE

Il superlativo relativo si forma utilizzando l’articolo determinativo più il comparativo (di maggioranza o minoranza).
Der relative Superlativ wird mit dem bestimmten Artikel sowie dem Komparativ (positiv oder negativ) gebildet.

Il superlativo assoluto si forma aggiungendo -issimo all’aggettivo. 
Der absolute Superlativ wird durch das Anhängen der Silbe -issimo an das Adjektiv geformt. 

Comparativi e superlativi irregolari - Unregelmäßige Komparativ- und Superlativformen 
 Positiv  Komparativ  relativer Superlativ absoluter Superlativ
 buono  migliore  il migliore  ottimo
 cattivo  peggiore  il peggiore  pessimo
 grande  maggiore  il maggiore  massimo
 piccolo  minore  il minore  minimo

Comparativi e superlativi degli avverbi - Komparativ und Superlativ von Adverbien 

 Positiv  positiver und negativer 
Komparativ 

 relativer Superlativ  absoluter Superlativ

 facilmente  più/meno facilmente  nel modo più facile
 nella maniera più facile

 facilissimamente
 molto facilmente

Avverbi irregolari - Unregelmäßige Adverbien

 Positiv  positiver und negativer 
Komparativ 

 relativer Superlativ  absoluter Superlativ

 bene  meglio  nel modo migliore 
 nella maniera migliore

 benissimo

 male  peggio  nel modo peggiore
 nella maniera peggiore

 malissimo

 molto  più  il più possibile  moltissimo
 poco  meno  il meno possibile  pochissimo
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Altri avverbi - Weitere Adverbien

 Positiv  positiver und negativer 
Komparativ 

 relativer Superlativ  absoluter Superlativ

 presto  più/meno presto  il più presto possibile  prestissimo
 spesso  più/meno spesso  il più spesso possibile  spessissimo

LA FORMA IMPERSONALE– SI, LORO, TU E UNO
DIE UNPERSÖNLICHE FORM – SI, LORO, TU UND UNO

La forma impersonale in italiano viene resa con:
Die unpersönliche Form wird im Italienischen wie folgt gebildet: 

Si e uno con il verbo alla terza persona singolare.
Loro con il verbo alla terza persona plurale (loro).
Tu con il verbo alla seconda persona singolare.

Si und uno mit dem Verb in der 3.Pers.Singular.
Loro mit dem Verb in der 3.Pers. Plural (loro).
Tu mit dem Verb in der 2.Pers.Singular.

L’ALTERAZIONE DEL NOME E DELL’AGGETTIVO
VERÄNDERUNG DER BEDEUTUNG VON SUBSTANTIVEN UND ADJEKTIVEN
Il suffisso - ino/a serve a modificare il significato del sostantivo.
I sostantivi così ottenuti si chiamano diminutivi:  un gattino = un gatto piccolo.
Mit dem Suffix - ino/a kann die Bedeutung eines Substantivs geändert werden. 
Substantive mit dieser Endung werden ‘Diminutive’(Verkleinerungsformen) genannt: un gattino = un gatto piccolo.

Il suffisso - one/a serve a modificare il significato del sostantivo.
I sostantivi così ottenuti si chiamano accrescitivi: un gattone = un gatto grande.
Mit dem Suffix - one/a kann die Bedeutung eines Substantivs geändert werden. 
Substantive mit dieser Endung werden Vergrößerungsformen genannt: un gattone = un gatto grande.

Il suffisso - accio/a serve a modificare il significato del sostantivo.
I sostantivi così ottenuti si chiamano peggiorativi: un gattaccio = un gatto grande, brutto e cattivo.
Mit dem Suffix - accio/a kann die Bedeutung eines Substantivs geändert werden. 
Substantive mit dieser Endung werden abwertende Substantive genannt: un gattaccio = un gatto grande, brutto e 
cattivo.

I PRONOMI RELATIVI
RELATIVPRONOMEN 

ohne Präposition mit Präposition

che cui

Che e cui sono invariabili; cui è preceduto da preposizione. Con che non si usa la preposizione.
Che und cui sind unveränderlich; cui folgt auf eine Präposition. Mit che wird keine Präposition verwendet. 
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Cui tra l’articolo determinativo e il nome esprime possesso.
Cui zwischen dem bestimmten Artikel und dem Substantiv drückt Besitz aus. 

Altri pronomi relativi: quale/i.
Weitere Relativpronomen: quale/i.

singular plural
 männlich  il quale  i quali
 weiblich  la quale  le quali


